

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.191

Segovia.—Miércoles 30 de Septiembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

El general Franco Jefe del Gobierno del Estado español y generalísimo de los Ejércitos de operaciones

Un teniente de Artillería hace un relato del asedio al Alcázar. Había en el interior 1.900 personas, de ellas 250 mujeres y 50 niños, no sufriendo éstos ni las mujeres daño alguno. Ocho alumbramientos, salvándose únicamente un varón y una hembra. Disponían de abundantes municiones y de medicamentos. En un sólo día fueron arrojadas sobre la fortaleza 450 bombas de aviación, algunas de 50 kilos. El momento indescriptible de la liberación

Se calculan en seiscientas las personas de derechas asesinadas en Toledo y son ochenta y seis los sacerdotes que han perecido

Solo quedan con vida dos capitulares. Los marxistas, que tuvieron más de dos mil bajas, han robado el tesoro de la Catedral. Se llevaron todos los cuadros y la mayor parte de las joyas. Entre éstas, el magnífico manto de perlas de la Virgen del Sagrario y la maravillosa custodia de Arfe. Se halla destruída la mitad de la población. Se concede la laureada al coronel Moscardó y la misma recompensa, colectiva, a los restantes defensores del Alcázar

Burgos, 29 (11 n.).—Siguen recibiendo interesantes informaciones de la entrada en Toledo de las tropas nacionales. Uno de esos relatos se publica en el «Diario de Navarra», de Pamplona, su director don Raimundo García, que firma sus escritos con el pseudónimo de Garcilaso y Ametzia. Después de decir éste que había hecho la promesa de penetrar en la ciudad imperial con la legión roja y los primeros tabores de Regulares y de que presencié las últimas horas de la llegada a Toledo del Ejército salvador desde el cigarral de Buenavista, a las nueve de la noche se le reveló el montón de escombros que albergó el honor de España. Ya Varela había abrazado a los moradores del Alcázar, y a las diez y media de la noche partió en los autos que se dirigían a la ciudad para penetrar en ella por la puerta Visagra. Al arribar a Zocodover, vió que esta plaza insignie había sido volada por las bombas rojas en su huída. Allí estaba el general Varela, ostentando sus dos medallas, bordadas en la guerrera. La ascensión al Alcázar—del aludido notable periodista—le fué difícil por las ruinas que formaban los restos muros del grandioso edificio, destruídos. Penetró en éste por su magnífico patio, en el que se le ofreció la estatua de bronce del emperador que se mantiene en pie, asomando la cabeza entre los escombros, como queriendo contemplar el heroísmo de los defensores. Luego, en los subterráneos del Alcázar, aparecieron las cajas de cera de los que se encerraron en ese seguro refugio, los cuales le abrazaron, abrazando el visitante también a los jóvenes cadetes, que se cuadraban, llevándose las manos a la gorra, en saludo militar. La figura del coronel Moscardó y de sus compañeros de profesorado que han sabido colocar en las más altas cumbres a la Infantería española, se mostraron emocionantes. Dijeron que no habían hecho más que cumplir con su deber, diciendo de ellos uno de los fuertes articulistas extranjeros, «más por más señas, que la defensa del Alcázar debiera figurar en el programa del día de todos los ejércitos del mundo. Destruídos los muros de la fortaleza, que caían en informe montón de escombros, iban los sitiados renovando las defensas, quedando siempre entre los ciclópeos muros desmantelados un agujero donde colocar las ametralladoras.

En uno de los sótanos—observé en el último, había un hombre y en el ángulo de dos crujeas se reparaba un altar, en el que se colocaba una imagen de la Purísima, ceñida por una amplia bandera bicolor que caía en pompa. Daban guardias al altar varios requetés. Las mujeres refugiadas en los sótanos tendían los brazos a sus niños y éstos se cuadraban a sus madres. Antes de hacer el sacrificio de la misa se pronunció el viático para un enfermo. Como se iban los ojos tras la hostia blanca, el enfermo que iba a recibir la comunión era como un santo joven pálido, con el pincel de Fra Angélico. Y es todo aquello era una catacumba. El sacerdote, perseguido por los cobardes, era recibido, bajo tierra, por los rostros de la España auténtica. Se rezaban los himnos a Cristo Rey y a la Virgen, mientras que los rostros salían vivas a España, a los defensores del Alcázar y al Ejército. Entre la muchedumbre se abrían pasadizos y las monjas encerradas también en los sótanos.

Un periodista francés, que luchó en Verdún, donde recibió gloriosas medallas, exclamó: «Esto es más grande que Verdún; esto es un heroísmo que ha quedado intacto el Palacio arzobispal, porque se hallaba instalada la Casa del Pueblo y no tuvieron tiempo, quienes le ocuparon, de llevarse nada, por la precipitada fuga. Penetré Ametzia en este edificio por encima de un montón de cadáveres que obstruían el paso. Asimismo se halla intacta la Catedral. Permaneció cerrada durante el dominio de los rojos, por orden superior. Dice Ametzia: Esta mañana, cuando nos hallábamos delante del Alcázar, vimos al capitán Miláns del Bosch, que buscaba a un hijo suyo, encontrándole entre las ruinas, y agrega, dirigiéndose al cardenal primado doctor Gomá: No sé lo que encontrará a su regreso a Toledo, pero sí que no hallará a ningún cura de los que dejó.

Don Jesús García Gil, delegado del Gabinete de Prensa y Propaganda de Burgos, indica que el grueso de las columnas del general Franco no entró en Toledo hasta el lunes. Los alrededores del Alcázar aparecían cubiertos de cadáveres, pertenecientes la mayoría de ellos a guardias de Asalto, que eran los que arrojaban bombas de mano y chorros de gasolina sobre las ventanas para incendiar el edificio. Ante el palacio arzobispal hay hasta doce cuerpos inertes.

Cuando salió de Toledo ardían el Hospital de la Vega y algunas casas de la ciudad. La mitad de ésta ha sido destruída. Las bajas que sufrieron los marxistas el domingo no son menos de dos mil. Cuarenta guardias civiles y de Asalto que se pasaron a nuestras filas han dicho que hay centenares de compañeros suyos que desean sumarse al movimiento nacional. Otra información del enviado especial del Gabinete de Prensa de la Junta de Defensa Nacional dice que se calculan en 600 las personas asesinadas en Toledo, todas ellas, como es natural, de significación derechista. Familias enteras fueron exterminadas. Amparito Muro, de dieciséis años, fué muerta a palos por un grupo de mujeres, así como su madre y una hermana. El número de sacerdotes asesinados se eleva a 86. De la Catedral sólo sobreviven don Francisco Vidal y don Augusto Gómez Alvarez. El deán señor Polo Benito fué muerto, después de cruel martirio. La Catedral, que ha sido abierta hoy, presenta desolador aspecto. Había cajones a medio embalar, llenos de objetos. Faltan el riquísimo manto de perlas de la Virgen, la famosa Custodia de Arfe, varios cuadros valiosos, entre ellos algunos del Greco, Velázquez, Zurbarán, etc. Los cuadros del Apostolado y San Gregorio y el del Expolio están fuera de sus marcos. Ha desaparecido el hermoso lienzo de San Francisco.

También han desaparecido las joyas de la Virgen del Rosario, Patrona de Toledo; el Copón del Cardenal Mendoza, muchas ropas sagradas y casi todos los tapices. Desde luego, en las vitrinas de la

El infante don Carlos de Borbón ha muerto en la toma de Eibar

Don Carlos de Borbón, hijo del infante don Carlos y hermano político del infante don Juan, hijo éste de don Alfonso y de doña Victoria, ha muerto en el asalto para la conquista de Eibar.

Don Carlos de Borbón nació en Santillana el día 3 de Septiembre de 1909. Era oficial de complemento, y desde los primeros momentos del movimiento se puso al lado de éste, así como todos los demás miembros de

roicos defensores del Alcázar, que formaron en una galería del patio en ruinas.

Ha concedido la Cruz Laureada de San Fernando al coronel Moscardó, y la laureada colectiva de la misma Orden a todos los defensores del Alcázar.

Esta mañana han sido evacuados algunos heridos del Alcázar. Ayer fallecieron un sargento y un guardia civil que estaban heridos.

Un comandante médico ha dicho que había realizado catorce amputaciones y todavía le quedaban dos ampollas de cloroformo.

En el Alcázar se habían refugiado cinco Hermanas de la Caridad, que han asistido a los enfermos.

El comandante Peris de Vargas ha enviado a Toledo una ambulancia sanitaria y seis camiones de víveres y ropas para los defensores.

Esta mañana, unos toledanos, fueron a orar a la Catedral, y no podían ocultar sus sollozos.

La toma de posesión del Jefe del nuevo Estado será revestida de la máxima solemnidad

Burgos, 29 (11 n.).—La Junta de Defensa Nacional ha promulgado, esta noche, el siguiente trascendental Decreto:

«La Junta de Defensa Nacional, creada por Decreto de 24 de Julio de 1936, y el régimen provisional de mandos combinados, respondían a las más apremiantes necesidades de liberación de España. Organizada con perfecta normalidad la vida civil en las provincias rescatadas, y establecido el enlace entre los varios frentes de los Ejércitos que luchan por la salvación de la Patria, a la vez que por la causa de la civilización, impónese ya un régimen orgánico y eficiente que responda adecuadamente a la nueva realidad española y prepare, con la máxima autoridad, su porvenir.

Razones de todo linaje señalan la alta conveniencia de concentrar en un solo Poder todos aquellos que han de conducir a la victoria final y al establecimiento, consolidación y desarrollo del nuevo Estado, con la asistencia fervorosa de la nación.

En consideración a los motivos expuestos, y segura de interpretar el verdadero sentir nacional, esta Junta, al servicio de España, promulga el siguiente Decreto:

Artículo 1.º En cumplimiento de acuerdo adoptado por la Junta de Defensa Nacional, se nombra Jefe del Estado español al excelentísimo señor general de División don Francisco Franco Bahamonde, quien asumirá todos los poderes del nuevo Estado.

Art. 2.º Se confiere asimismo a dicho señor general el cargo de general jefe de los Ejércitos de operaciones.

Art. 3.º Dicha proclamación será revestida de forma solemne ante representación adecuada de todos los Ejércitos nacionales que integran este movimiento liberador, y de ella se hará la oportuna comunicación a los Gobiernos extranjeros.

Art. 4.º En el breve lapso que transcurra hasta la transmisión de Poderes, la Junta de Defensa Nacional seguirá asumiendo cuantos actualmente ejerce.

Art. 5.º Quedan derogadas y sin vigor cuantas disposiciones se opongan a este Decreto.

Dado en Burgos, a 29 de Septiembre de 1936.—Miguel Cabanellas.»

Hechos de la Falange Los tropas del general Varela están a 52 kilómetros de Madrid

En la noche del día 28 fué preciso hacer una transfusión al soldado del regimiento de Infantería de la Victoria, número 28, Nicomedes Torres González. Más tarde, habiéndosele practicado una detenida cura, hubo necesidad de inyectarle nueva cantidad de sangre. El día 29 fué preciso hacerle una tercera transfusión.

Para dichas transfusiones se prestaron los falangistas de la sexta centuria Andrés Sanz, Mauricio Moreno y Aurelio Hernández, en cantidad de 600, 500 y 600 c./c., respectivamente.

Como siempre, la Falange se honra con ser ella la que dé su sangre para salvar a un compañero del Ejército. ¡Arriba España!

El general Varela dice a un periodista que después de tomarse Madrid podrá acompañarle a la toma de Málaga

Lisboa, 29 (11 n.).—El general Queipo de Llano desmintió anteayer todo rumor relacionado con un supuesto ataque a Málaga, así como la preparación de una ofensiva para tomar dicha capital.

Confirmando esta impresión del general jefe de la segunda División de Andalucía, el general Varela, que, como se sabe, dirigió con el general Franco el ataque a Toledo, ha dicho al enviado especial del periódico lisboeta «O Século»:

«Como usted ve, se cumple mi profecía. Dije a usted en Sevilla que viniere a Madrid y que tendría tiempo de asistir a la conquista de Málaga. Vamos juntos a tomar la antigua capital y volveremos juntos para conquistar la ciudad malagueña.»

Tenerife, 29 (11.30 n.).—Uno de los primeros defensores del Alcázar de Toledo llegados a Talavera es un teniente de Artillería, de veinticinco años de edad. Cuando surgió el movimiento salvador de España se hallaba disfrutando vacaciones en Toledo.

Cuando los rojos se apoderaron de la ciudad, este oficial corrió a refugiarse en el Alcázar con otras personas. Dice que el total de éstas era de 1.900 después de sesenta y nueve días de asedio.

La liberación de los defensores por una compañía de Regulares y otra del Tercio pertenecientes a la quinta bandera, se efectuó a las ocho y media de la noche del domingo. Estas fuerzas tuvieron que sostener lucha delante del Alcázar, y el jefe de las mismas se presentó ante la puerta, pero no se dió el orden de abrir hasta que fué reconocido como perteneciente al Ejército nacional. Los hombres del Tercio pasaron la noche con nosotros.

Al entrar las tropas en el Alcázar hubo verdaderas explosiones de alegría. Fue algo que no puede describirse. Muchos de los refugiados en el Alcázar se arrojaron y dieron gracias a Dios. Otros manifestaban su alegría vitoreando a España, al tiempo mismo que lloraban. Libertadores y libertos nos abrazábamos con frenesí. Algunos de los defensores corrían despavoridos a los sótanos para comunicar a los heridos y a los enfermos la grata nueva. Tuvimos que reducir por la fuerza a estos infelices que, postrosados en sus pobres lechos, se esforzaban por incorporarse para ir a abrazar a los recién llegados. En realidad, ni los soldados ni nosotros podíamos articular palabra. Los abrazos y los apretones de manos expresaban bien lo que se sentía. Había algunos que, presa de irresistible y feliz congoja, iban de un lado a otro llorando o rezando, y de improvisto se quedaban mirando, estupefactos, a los soldados. Era difícil creer lo que había acaecido.

Durante el asedio han muerto ochenta y tres personas. En el Alcázar había quinientas veinte mujeres y cincuenta niños, no habiéndose registrado ninguna víctima entre ellos.

Ocho mujeres alumbraron en el Alcázar, pero sólo se han salvado un varón y una hembra.

Nos faltó energía eléctrica desde los primeros días, y tuvimos que alimentar las lámparas con aceite y grasa de los caballos que sacrificábamos para comer su carne.

Este oficial que hace el relato se encuentra herido en un brazo por un casco de metralla, debido, según dice, a una imprudencia, pues durante un bombardeo quiso salir a atacar y se descubrió.

Entre los refugiados había numerosas personalidades de derechas. Municiones no nos faltaban, porque además de las cajas que cogimos en la Comandancia Militar, teníamos un millón de cartuchos que Madrid había pedido a la fábrica de Armas de Toledo y de los cuales nos apoderamos nosotros momentos antes de refugiarnos en el Alcázar. Además, los aviones nuestros nos echaron algún armamento.

La moral de los sitiados se sostenía por las emisoras de Radio Club Portugués, captadas con un receptor de que disponíamos. La corriente eléctrica necesaria la producíamos con un motor. Además, los aviones nos arrojaban periódicos de Sevilla, en los que daban cuenta de la marcha de las operaciones.

En cuanto a medicamentos, no faltaban. Últimamente hubo necesidad de hacer algunas amputaciones.

El bombardeo de los aparatos rojos fué terrible. En un solo día llegaron a lanzar 450 bombas, algunas de 50 kilos de peso. Por esto se puede deducir el estado en que ha quedado el Alcázar toledano.

NOTAS DE HACIENDA Han llegado a Algeciras más tropas y municiones Patente Nacional de Circulación de Automóviles

Gibraltar, 29.—Se informa que procedente de Ceuta ha llegado a Algeciras un considerable contingente de tropas, bien municionadas, procedente del Marruecos español.

Se cree que la ofensiva general contra Málaga comenzará en seguida, y ha de ser de gran envergadura. Algunos navios de guerra de la escuadra nacional participarán en la operación.

N. de la R.—Debemos acoger con reservas la misión que se atribuye a los contingentes desembarcados en Algeciras.

NOTAS DE LA ALCALDIA El servicio de agua potable

Normalizado el nivel de la presa del Olvido, que como se sabe fué vaciada hace unos días y regularizado por consiguiente el caudal de agua que surte a esta población, a partir de esta fecha se suministrará el servicio de agua potable de modo constante, es decir, tanto de día como de noche.

Respecto a las causas que motivaron el vaciado de la indicada presa del Olvido, se han practicado las indagaciones convenientes en averiguación de tales causas, habiendo quedado plenamente demostrado que ello obedeció a una equivocación del personal encargado de la fábrica de fluido eléctrico, inmediata a dicha presa, sin ánimo determinado de producir perjuicio alguno.

Un anillo, al parecer de oro, encontrado por dos guardias de Seguridad de la plantilla de esta capital, y remitido a esta Alcaldía por la Comisaría de Vigilancia, se ha entregado a la Junta del Tesoro para engrasar las existencias de dicho valioso metal.

¿Qué ha sucedido en la Embejada de Madrid en Lisboa?

Lisboa, 29 (11 n.).—En la Embejada de Madrid en esta capital se ha podido oír, desde la calle, vivo itinerario.

El embajador se ha negado a aceptar los auxilios que se quería prestarle y dijo que no daba explicaciones acerca de lo acaecido en el edificio de la Embajada.

Se sabe que en esta Embajada prestaba servicio un empleado afecto a la Junta de Defensa Nacional, cuyo destino se desconoce.

Lea usted EL ADELANTADO

"O'Século,, hace ascender a cuatro mil doscientas las bajas marxistas en Toledo entre muertos, heridos y prisioneros

Siguen los llamamientos angustiosos del Gobierno de Madrid a los milicianos para reorganizar las columnas, y se les conmina con penas severísimas. Ha sido recuperado el famoso cuadro "El entierro del conde de Orgaz,,

Roma, 29.—Se dice que después de las emocionantes escenas desarrolladas entre las tropas nacionales y los defensores del Alcázar al ser libertados, estos heroicos muchachos han pedido al general Franco que les sea reservado el puesto de mayor peligro en la lucha contra los rojos para así responder a la gratitud que deben a España. Tanta nobleza de espíritu y de sentimientos lleva a esos muchachos querer ignorar su maravilloso comportamiento.

PARTE OFICIAL

Oviedo, 29.—El día de ayer transcurrió con absoluta calma respecto a cañoneo y acción de los aviones en Oviedo. Se ha notado la existencia de fusiles de fabricación mejicana en las filas enemigas, lo que demuestra la exquisita neutralidad de algunos países, y también la falta de elementos de los rojos.

Ayer se pasaron a nuestras filas dos personas del campo rojo, las cuales han sido traídas a Oviedo. Manifiestan que los rojos han cometido toda clase de crímenes. Crispan los nervios algunos casos como el de un muchacho de Olloniego que ha sido quemado vivo en la cuesta del Padrón.

Entrar en Oviedo es más difícil de lo que creen los marxistas, y parece que éstos ya se van convenciendo de ello.

Se ha observado el paso por Lugones, a cinco kilómetros de Oviedo, de multitud de heridos procedentes del valle del Nalón, donde las columnas gallegas combaten bravamente.

El ministro de la Guerra de Madrid dijo anoche que Oviedo no respondía a las llamadas que se le hacían. ¿Qué pasa en Oviedo?, se preguntaba.

No es posible litigiar a quien pretenden engañar. A los asturianos, desde luego no.

Ayer, precisamente ayer, no se oyó ni un solo tiro en Oviedo.

Bilbao.—El enviado especial de la Agencia Havas ha llegado a esta ciudad, apreciando los enormes destrozos causados por los aviones del Ejército de Franco.

La población está aterrada y son miles las personas que desean la rendición sin condiciones.

El periodista ha tratado de buscar por todas partes al gobernador y no lo ha encontrado por parte alguna. Lo mismo ha pasado con el diputado nacionalista Latorre.

Se sabe que la aviación nacionalista bombardeó intensamente Durango y Eibar, donde había fuertes concentraciones marxistas, produciendo muchas bajas.

El bombardeo de Bilbao ha producido más de cincuenta muertos, entre los que figura un niño francés y más de cien heridos.

En Durango han resultado muertas catorce personas y muchos heridos.

Al recorrer los barrios obreros se puede apreciar que hay veinticinco casas destruidas y unas treinta con grandes destrozos.

Brigadas de obreros trabajan activamente en distintos lugares de la población en el descombro y demás operaciones propias.

Se sabe que algunas de las bombas arrojadas eran de 250 kilos.

Los prisioneros de derechas que estaban en los barcos han sido objeto de represalias por parte de los rojos con motivo de este bombardeo; de un barco fusilaron a 26; de otro a 45 y de otro a 14.

El domingo nadie salió a la calle; la ciudad ofrecía un aspecto tristísimo. Los eléctricos funcionaron.

En Portugalete y Arenas han sido enviados navios al servicio del Gobierno de Largo.

El bloqueo de los barcos de la escuadra nacionalista ha sido muy eficaz.

A esto se debe el que hayan llegado en su auxilio algunos barcos rojos, pero no han podido hacer nada eficaz.

Se ven dos submarinos.

El nacionalista Latorre, desde el pasado viernes, está desbordado por los rojos y no puede hacer nada.

La vera, 30.—Nuevos detalles de la gesta de los defensores del Alcázar de Toledo, señalan que era segundo jefe de la guarnición un teniente coronel de la Guardia civil. Desde los primeros momentos, el gobernador civil señor González López, del Frente Popular, estuvo identificado con los militares, soportando con gran entereza las penalidades del asedio.

Cuando se agotaron las provisiones sacrificaron los mulos, y al ser libertados los defensores quedaba escaso número de ganado. Durante bastante tiempo comieron pan negro, hecho con trigo machacado, y en pequeñas raciones.

Los puntos principales del Alcázar estaban defendidos por los más expertos tiradores que mantenían a raya a los asaltantes.

Todas las incidencias del asedio están recogidas por el periódico "El Alcázar", documento de gran valor histórico para la posteridad.

Todos los días oían misa los defensores del Alcázar y por la noche se rezaba el rosario.

Los aviadores rojos anunciaban con un refinamiento cruel los bombardeos mediante papeles escritos en los cuales se decía que Azaña iba a presenciar el estallido de las bombas.

En algunos momentos llegaron a ser diez mil los marxistas que asediaban el Alcázar. Algunos bombardeos han sido presenciados por Riquelme, Asensio, Azaña, Largo Caballero y Prieto, haciéndose fotografías del grupo que luego eran publicadas en la Prensa de Madrid.

Cádiz, 30 (6 t.).—Anoche, a las once, una emisora de Madrid citaba para el día de hoy a los milicianos, los cuales debían presentarse con armas, conminándoles con las severas sanciones establecidas en el Código militar. Se les advierte que no deben olvidar que han sido militarizados.

Se sabe que este llamamiento obedece a la reserva que observan los milicianos rojos después de la situación de angustia creada por la toma de Toledo y demás derrotas sufridas en distintos frentes.

El propósito de los dirigentes marxistas es reorganizar las columnas para preparar la defensa de Madrid, último reducto que les queda. Tratan de situar fuerzas en la línea Navalcarnero-Illuecas para impedir el avance de las tropas nacionales, reforzando también la línea de Aranjuez.

Lisboa, 30.—El enviado especial de "O'Século", que se encuentra con las fuerzas españolas que han conquistado Toledo, dice que los marxistas han sufrido unas 4.200 bajas, de ellas 1.200 prisioneros. En las calles de Toledo han sido recogidos 1.500 cadáveres.

Dice que son pocos los marxistas que consiguieron escapar por los puentes de San Martín y de Alcántara, pues además de serles cortada la salida por las ametralladoras, fueron perseguidos por legionarios y falangistas con verdadera saña.

Cádiz, 30 (6 t.).—Entre las obras valiosas que han sido recuperadas, sin que hayan sufrido deterioro, se encuentra el cuadro famoso del Greco "El entierro del conde de Orgaz".

Levadura prensada marca "Danubio,,

Don Antonio Serrano Vallejo

Como representante y vendedor exclusivo de la LEVADURA PENSADA MARCA "DANUBIO,,

Pone en conocimiento de todos los panaderos y consumidores en general, que diariamente recibe cantidad suficiente para servir como lo ha venido haciendo durante veinte años, siendo, por tanto, el único que dió a conocer tan buen producto, a la vez hace presente que esta marca es la primitiva y que se considera mejor que ninguna otra similar

Unico sitio de venta: JUAN BRAVO, 7 y 9.—SOMBRETERIA

oficial. Adiós Cádiz. Viva España.

"Hola, hola Jaca B. H. Aquí es Cádiz, 7 B-A que vuelve por tí. Conforme, querido. No valía la pena pensar a esos farosantes. No obstante; yo haré circular la noticia oficial de esa Comandancia desmintiendo ese supuesto triunfo rojo. Un abrazo, un abrazo, y ¡Viva España!"

Estrambote

Parte particular: «Las falsedades de Largo Canallero que han saído a pasear por el éter esta mañana, han quedado aniquiladas por las baterías de Jaca».

Los nueve primeros viernes

El mes de Octubre es el más a propósito para comenzar esta piadosa práctica: la comunión de los nueve primeros viernes de mes a la que está prometida la salvación eterna. Si todos los cristianos se decidieran a aprovecharse de esta gracia tan útil para cada una, ¿no sería ésta también el medio más eficaz para alcanzar de Dios la pronta salvación de España? No dudemos que ésta ha de ser más que obra de los hombres obra de Dios. A decidirse, pues, como se invita a todos.

LOS DEFENSORES DEL ALCAZAR SON RECIBIDOS ENTUSIASTICAMENTE EN SEVILLA

DICEN QUE NO SON HEROES, SINO ESPAÑOLES Y QUE HUBIERAN MUERTO TODOS ANTES DE TENER CONTACTO CON LOS MARXISTAS

Sevilla, 29.—A las seis y media de la tarde de hoy llegaron a esta ciudad los heroicos defensores del Alcázar de Toledo, que fueron recibidos entusiastamente. El general Queipo de Llano, en nombre de toda la región andaluza y en el suyo propio, les saludó, encomiando su entereza.

Contestó el capitán don Emilio Vela Hidalgo, quien dijo que militares, guardias y cadetes no habían hecho más que cumplir con su deber y que les detuvo allí su obediencia al mando y su amor a España. No somos héroes, dijo, somos españoles y allí, en aquel templo, hubiéramos muerto todos antes de caer en el repugnante contacto con los marxistas.

Terminado el acto de recepción, las fuerzas desfilaron ante los defensores del Alcázar.

El nombramiento del general Franco para Jefe del Gobierno del Estado español

Como habrá podido enterarse el lector por el Decreto de la Junta de Defensa Nacional, ha sido nombrado jefe del Estado del Gobierno español, el invicto general don Francisco Franco Bahamonde. Y hoy, al conocerse el ruego de la emisora Radio Castilla, que anoche hizo a todas las poblaciones sometidas a las fuerzas nacionales, habrán aparecido engalanados, en señal de júbilo y acatamiento a esa trascendental disposición de la referida Junta, los balcones de los vecindarios sobre los que ejerce indiscutible y satisfactorio mando. Por lo que respecta a Segovia, esta mañana se ha cumplido el ruego, ostentando la capital vistosas colgaduras, que pregonan la alegría con que ha sido acogida la elevación a la más alta magistratura de España, del glorioso caudillo que está libertándola de las garras soviéticas y que pronto dará fin a esa cruzada de reconquista a la que coadyuvan todos los buenos patriotas.

Desde luego, tendrá enorme repercusión en los medios internacionales el que la parte del país redimida disponga ya de un jefe de Estado y, aún más, en estas circunstancias, en que la mayoría de representantes de naciones extranjeras han abandonado Madrid, por no poder convivir con un Gobierno que no garantiza la seguridad, no sólo de sus ciudadanos, sino también las vidas de los súbditos de otros países. Bien claro lo dice "Le Journal de Gênevè", en el artículo que insertamos en otro lugar de este número y en cuyo escrito, muy importante, por tratarse de un órgano oficial casi de la Sociedad de Naciones, se demuestra que el ministerio soviético madrileño carece de autoridad y no representa la voluntad de nuestra Patria.

Así es que no es aventurado el anunciar que es muy posible, casi seguro, que los representantes en España de las naciones contrarias a la actuación del Gabinete comunista de Madrid, se apresuren a reconocer al nuevo jefe del Estado general Franco.

La opción, pues, no es dudosa: Entre un Gobierno y un presidente de República que se asientan en un trozo de nuestro territorio, en donde impera la más desenfrenada anarquía y otro que dispone ya de un poder moderador prestigioso que funciona en la zona más extensa de la Península ibérica, y que desenvuelve su existencia dentro del orden más absoluto, es de suponer que no habrá vacilaciones en las cancellerías para proceder a su acatamiento, apresurándose a enviarle sus respectivas Legaciones.

Esto es, a nuestro entender, lo más acertado y sabio de la determinación llevada a cabo, con gran complacencia de todos cuantos se sumaron al movimiento militar, por la Junta de Defensa Nacional que en la antigua capital de Castilla se halla al frente de nuestros destinos.

El capitán Vera hace un relato humorístico del asedio al Alcázar de Toledo

La dinastía de los "Felipe" del 15.5. El gatito que desapareció como por encanto. La consumición de específicos. Un día de Carnaval. No hicimos más que cumplir un precepto militar

Sevilla, 29 (II n.).—A continuación de la charla del general Queipo de Llano, el capitán Vera, uno de los defensores del Alcázar de Toledo llegados a Sevilla, pronunció por "radio" unas palabras, de tono humorístico:

En primer lugar—dijo—he de expresar la emoción que nos ha causado el recibimiento de que hemos sido objeto en Sevilla. ¿Qué mejor premio que esta franca comunión espiritual entre todos los españoles? Me piden que diga algo sobre lo ocurrido en el Alcázar toledano durante los setenta y tres días de asedio. Ya sabéis bastantes detalles por la Prensa

(invulnerables) con piezas de 7,5 y de 10,5, apareció un día, a lo mejor una cosa grande que desde el Alcázar no se apreciaba bien lo que podía ser. Y he aquí que trabajamos como cimiento con "aquello" desconocido merced a formidable "chupinazo" que llegó hasta nosotros. Eran los "Felipes" (los cañones) del 15.5. Pasivamente fueron llegando los "Felipe" I, II, III, IV y V. Hasta aquí todo estaba de acuerdo con la Historia. Pero la dinastía de los "Felipe" llegó hasta el VII. La Historia es una embustera...

Teníamos un gatito al que por asociación de ideas pusimos por nombre "Felpe". El infortunado gatito no sabemos a causa de qué actividades gastronómicas de los defensores desapareció del Alcázar como por encanto.

Durante el traslado de la farmacia militar del Alcázar a los subterráneos, ante el temor de que las bombas de mano de los rojos provocaran un incendio, fueron ingeridos los más variados específicos, más o menos azucarados, más o menos corrosivos, sin temor a las calaveras y a las tibias que aparecían en las etiquetas de los frascos. Las calaveras y tibias, con su significación terrorífica, hicieron el ridículo porque no hubo que lamentar el más leve accidente.

Ya sabéis que durante nuestro asedio vinieron al mundo nuevas vidas para sustituir seguramente a las que perdimos. Tenían las criaturas color trigoño, o al menos eso se nos antojaba, quizás pensando en el trigo que comíamos.

Todos los que nos hallábamos en el Alcázar no entramos en el sitio con la ropa puesta. Y como la ropa gasta, y mucho más en las condiciones en que vivíamos... Por cierto que una noche razziamos una casa próxima en la que había numerosos disfraces. Era una casa de alquiler de éstos. Y al otro día los habitantes del Alcázar revivían un día de Carnaval. Quién vestía pirot y se cubría con un tricorneo de la Guardia civil. Otro vestía un dominó y cubría su cabeza con un gorro cuarto lero, etc., etc.

Y para final, recibí todos un abrazo en nombre de mis compañeros. Hemos cumplido con nuestro deber. La orden está cumplida; resistir. Como ello hemos llevado a cabo el precepto de las Ordenanzas militares, personificadas en nuestro coronel Mascardó: «El oficial que recibe el orden de conservar su puesto, lo hará a costa de su vida».

¡Viva España! ¡Arriba España!

La fiesta onomástica del excelentísimo señor general Cabanellas

El Gobierno civil nos envía la siguiente nota: «General Cabanellas a gobernador civil.

Telegrama. Segovia de Burgos. Ruego V. E. que utilizando radio o Prensa local comunique que como motivo ocupación Toledo y también con el día de fiesta onomástica he recibido numerosos telegramas y cartas de felicitación y que por mis múltiples ocupaciones y aun más por no distraer el telégrafo del servicio militar tan necesario en estos momentos, no me es posible contestar personalmente a cada uno de los remitentes como sería mi deseo, y lo hago por este medio manifestando mi gratitud.»

Cómo deberán proceder las autoridades francesas con el "Gravina,, refugiado en Casablanca

Sevilla, 29 (II n.).—El general Queipo de Llano se refirió en su charla de esta noche al combate naval habido en el Estrecho entre buques nacionales y barcos piratas.

Refiriéndose a la huida del "Gravina", que al parecer se ha refugiado en el puerto de Casablanca, dijo el general que con arreglo a las leyes internacionales ese buque deberá ser invitado en el acto a abandonar aquellas aguas, y caso de negarse deberá ser desarmado e internado su tripulación.

¿Procederán así las autoridades francesas de Casablanca?

El triunfo que han obtenido hoy los marxistas catalanes en el frente de Aragón... por radio

Uno de tantos episodios divididos en tres partes y final defonante

Esos desdichados rojos no se cansan de lanzar al éter falsedades. Hoy han cursado otra por radio. Es natural; ya que no pueden apuntarse victorias reales, ni siquiera republicanas, han de atribuírselas ficticias, proporcionando el trabajo de desmentir las de mayor bulto, aunque creemos que nadie debe molestarse ya en ello porque es tal el descrédito a que han llegado esos granujas, que incluso entre sus borreguiles, manadas (término que aplica a los marxistas el general Queipo de Llano) deben ser acogidas ya con tal desencanto que, oír y exclamar: «derrota habemos, hermanos», todo será uno.

Pues bien; la radio Torrente, la más mentirosa quizás de todas las que tienen a su servicio los vergantes jerifaltes de la ensalada rusa, que está al servicio del ínclito ministro de la Guerra Largo Canallero, ha comunicado esta mañana lo siguiente:

Primera parte

«Ante el asalto de las fuerzas leales a Monte Aragón y Estrecho, de Quintos (dicho esto con voz de trueno como para asustar) salió de Huesca una columna «facciosa» para prestar ayuda a los asediados y romper el cerco. Las fuerzas leales aniquilaron la columna salida de Huesca, cogiéndola 100 prisioneros, 20 ametralladoras y dos cañones del 15,5.»

Segunda parte

A las tres y media de la tarde andaban todas las radios marxistas como las viejas cotorras, llamándose unas a otras para contarse tan fausta nueva.

Una de ellas, haciendo de intermediaria, o de Celestina, llamaba a Murcia y a C. N. T. de Valencia para decirle:

«Acaba de comunicar Torrente que en el frente de Huesca las fuerzas de la República han tomado Monte Aragón después de hacer SEISCIENTOS PRISIONEROS, coger centenares de fusiles, cañones y baterías antiaéreas.»

Tercera parte

La emisora «Alas rojas», al servicio de los catalanes, decía minutos

después a otras estaciones de la misma Cataluña: «Ca lo sapan todos, dingui (nosotros entendimos esto). Les milicies catalans ocupá Monte Aragón despos da cogi OCHOCIENTOS prisioni (creemos haber entendido eso. De la cifra respondemos). Dos bateries contre aeroplanes, dos compañies ametralladors.»

Cuarta parte

Agarren esas moscas por el rabo.

Final detonante

«Hola Cádiz, 7 B-A.—Hola Cádiz. Aquí la emisora de la Comandancia militar de Jaca, en el frente de Huesca. Acabo de decir a la Comandancia militar de Palma de Mallorca que estará enterada perfectamente, como lo estarás tú, amigo Cádiz, de uno de tantos embustes lanzado esta mañana por radio Torrente, acerca de un supuesto triunfo de las milicias catalanas en este frente de Huesca. Esta Comandancia militar desmiente rotundamente lo comunicado por aquella emisora roja, siquiera haya que reconocer que no valía la pena desmentirlo porque Torrente es demasiado conocida por la sarta de embustes que emite. Lo de hoy es una de las mayores mentiras que hemos oído por aquí, por el Alto Aragón, a pesar de las muchas y lanzadas acerca de este frente. De modo que quedas enterado. Es otra fantasma de los rojos, con lo que quieren levantar la moral muy decaída de sus milicianos que ya se niegan a morir como borregos en el campo de batalla. Conste, pues, que el desmentido es

Pensionado y Colegio "La Fuencista,,
(Hermanos Maristas)
Admite internos, externos y medio pensionistas desde el primero de Octubre
San Agustín, 1 Teléfono 338

Escuela particular de preparación militar fuera de filas
Afecta al Gimnasio Municipal y Sala de Armas de Segovia
Plazuela de San Martín, número 2

Un artículo de "Journal de Genève," órgano casi oficial de la Sociedad de Naciones

firma que el Gobierno de Madrid no representa la voluntad nacional y que Alvarez del Vayo, que es portador de un Ministerio que robó el oro de los Bancos, no puede representar a España en Ginebra

Burgos, 29 (12 n.)—La emisora Radio Castilla ha publicado un artículo publicado el viernes último por el importante diario de Ginebra «Journal de Genève», titulado «España y Mr. del Vayo». Por la significación del periódico citado, que es casi un órgano oficial de la Sociedad de Naciones, siendo en este aspecto lo que significa «El Osservatore Romano» en relación con la Santa Sede, se atribuye transcendental importancia a este artículo, que apareció poco antes de hablar Alvarez del Vayo ante la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Del mencionado artículo, que está siendo comentado en todos los centros diplomáticos de Europa y de América, publicamos el siguiente extracto:

Hoy, viernes, el señor Alvarez del Vayo dirigirá la palabra a la Asamblea, en nombre de España. Los honorables delegados que acudirán a escucharle, ¿oirán, verdaderamente, la voz de la nación española? Alvarez del Vayo es ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Madrid, es decir, de las fuerzas y autoridades que ocupan, actualmente, la capital española, y gracias a este hecho ha obtenido sus poderes; pero ¿qué autoridad ofrece este Gobierno en España? La mayoría de las provincias sublevadas están en manos del Gobierno de Burgos, el cual, apoyándose en este hecho, se atreve a alegar que representa la mayoría de la voluntad de la nación. Del resto del territorio, Barcelona con Cataluña, no hacen ningún caso al Gobierno de Madrid. Valencia y en Alicante hay otros Gobiernos. ¿Hasta qué punto obedecerán al de Madrid? Es imposible determinarlos; pero los lazos de unión deben ser flojos.

Alvarez del Vayo, al igual que el Negus, se apoya en el beneficio de la duda; pero, en Madrid mismo, ¿quién es la autoridad de Largo Caballero? Los datos aportados por el Gobierno de Uruguay a la Sociedad de Naciones arrojan, sobre este punto, una luz deslumbrante. El Gobierno de Madrid no puede garantizar la seguridad en la capital de España, y no puede impedir las violaciones vergonzosas del Derecho Internacional. El asesinato de tres jovencitas, hermanas del vicecónsul del Uruguay en Madrid, fué perpetrado, creándose así, a pesar de la voluntad del Gobierno, y los cuerpos estuvieron en el depósito sin conocimiento de las autoridades legales. La retirada de los diplomáticos obedió a que, ante la inseguridad del Gobierno, no se respetados los derechos de seguridad, que no se cumplían.

La Embajada de Portugal fué violada y saqueada. El Consulado de Italia en Barcelona, igualmente, el Consulado de Polonia en Valencia. Los asesinatos de extranjeros son incontables, entre ellos los de ocho colombianos, hecho que motivó la renuncia del ministro de Colombia en España. En San Sebastián, el embajador de Francia fué insultado y amenazado. Los diplomáticos acreditados en Madrid han casi todos, fuera del territorio de España y no pueden volver a la capital. El Gobierno madrileño, al representar a Alvarez del Vayo, no tiene el pleno reconocimiento de la mayor parte de los Estados, y su representante no permanece en Ginebra más que gracias al beneficio de la duda.

El cambio no hay duda de que el Gobierno de Madrid no representa la voluntad nacional. En las elecciones que apareció con mayoría el Frente Popular, obtuvo el 47 por 100 de los sufragios emitidos y los votos de oposición el 53 por 100; pero gracias a una fraude apareció el Frente Popular con 206 puestos de los 402 que tenía la Cámara. Esto constituyó un triunfo para el liberalismo y a la democracia.

El programa expone el programa aprobado por el Congreso de la III Internacional para ser desarrollado en España, que, en líneas generales, era el siguiente: eliminación del presidente de la República, medidas de represión contra los oficiales del Ejército, confiscación de las tierras y nacionalización de la Banca, desamortización de iglesias, abandono de Marruecos y creación de un Marruecos soviético, aniquilamiento de la burguesía y supresión de sus periódicos, creación de milicias armadas, asalto al Poder con un Gobierno de dictadura proletaria, guerra contra Portugal y creación, después de su conquista, de una Federación Soviética de Europa.

Este artículo que se había comenzado a ejecutar cuando el general Franco inició el movimiento del Ejército. Habla de las matanzas de las clases llanas y burguesas, de los asesinatos de don Melquiades Alvarez y del señor Martínez de Velasco, de la destrucción de tesoros artísticos, del encarcelamiento de algunos señores eminentes, de la fuga de otros y de la adhesión de Miguel de Unamuno al movimiento nacional. En último, afirma que Alvarez del Vayo es el portador de un Gobierno que ha enviado al extranjero el oro robado en los Bancos, y no puede representar a España en la Sociedad de Naciones.»

Proceros está a punto de caer el poder de nuestras tropas

Vecinos de Santa Cruz de Pinares habían abandonado el pueblo, pero regresaron a vitorear a las tropas españolas, 19.—Ayer continuaron con eficacia las operaciones en esta provincia, sobre todo en el sector de Cebreros y Navalperal.

Santa Cruz de Pinares fué tomado por nuestras tropas, colocándose la bandera nacional en la torre de la iglesia. Los rojos habían engañado vilmente a los vecinos diciéndoles que las tropas del Ejército cometían atrocidades, y cuando éstas entraron en el pueblo sólo quedaron a varias mujeres y dos hombres, pues los demás habían huído al monte.

Al darse cuenta de la realidad, los vecinos volvieron al pueblo, dando fervorosos vivas al Ejército libertador y abrazando a los bravos soldados españoles.

Advertimos a todos los comerciantes

Al haber sido nombrado delegado de Intendencia de esta provincia el teniente de dichas armas don Nicolás Gil y Gil se avisa a todos los comerciantes de esta capital que no se considerarán válidos los recibos que no lleve la firma de dicho señor, por lo tanto, responsable el Requeté de ninguna cuenta que no lleve dicho requisito.

Delegado de Intendencia.

NICOLÁS GIL Y GIL

En todos los frentes, se hacen preparativos para el momento decisivo, que no está muy lejano.

Sevilla, 25 (11 n.)—Charla del general Queipo de Llano:

La conquista de Toledo y la liberación de los alrededores del Alcázar continúa siendo la admiración del mundo entero, especialmente los héroes de la Academia de Infantería, que durante setenta y dos días han resistido terribles asaltos, con saña salvaje, tanto más comprensible cuanto que Toledo no era un punto absolutamente necesario para la defensa de Madrid. Era, en cambio, el procedimiento para poder robar a mansalva todas las joyas y obras de arte de la Catedral de Toledo, para lo cual se han dado una habilidad extraordinaria.

Distintas personalidades entendidas en arte, estuvieron en la Imperial Ciudad acompañando al «Verruco» y al ministro de Instrucción pública Barnés, en presencia de los cuales fueron recogidas todas las obras artísticas, entre las que figuran «El entierro del conde Orgaz», de fama universal. Todo lo notable ha desaparecido, lo que demuestra que el espíritu de rapiña es sólo condición propia de los marxistas, sino también de esa canalla del Frente Popular, aunque actúe en careta. Azaña, Besteiro... ¡A qué nombrar a todos! todos son lo mismo! ¡¡Ladrones!!

Del sitio del Alcázar no hablaré yo. He rogado a todos los oficiales defensores del Alcázar, que me han visitado hoy, que escriba unas cuartillas para leerlas y podáis daros cuenta del heroísmo de esos hombres, explicado todo en términos de gran sencillez, como yo he oído. Este oficial y cuantos le acompañaban me han expresado su satisfacción por el gran recibimiento que les ha tributado Sevilla.

No obstante, el Gobierno rojo no se ha enterado que hemos tomado Toledo. ¡Allá él!

El ministerio de Marina ha matado por cuarta vez un mismo escuadrón de caballería mora. ¡Pa matar! Además, nos han derribado tres modernos aparatos de caza y nos han cogido tres piezas de artillería. ¡Qué embusteros! Además, caretas contra gases y tres camiones de municiones. ¡Qué barbaridad! Pero esto nos han cogido, según ellos, ¡en la vega de Toledo! ¡Qué más quisieran, con la falta que les va haciendo..., pero que aunque tenían veinte millones de cartuchos que trajeron de Méjico, como son canallas y cobardes, por espantar el miedo no hacen más que disparar y así acaban pronto las municiones.

Dicen también que la artillería ha hecho explotar polvorín en Oviedo. Según estos marxistas, Oviedo está lleno de polvorines. ¡Porque hay que ver los que han volado ya!

En forma parecida siguió comentando otras noticias de los ministerios de Madrid y de la F. A. I. de Barcelona, en las que, como no, se atribuyen éxitos y fracasos. Pero nosotros—como suele decir el general—que hala p' delante sin parar.

Pero es que se obstinan en decir que no hemos tomado Toledo y en cambio declaran que «nos han rechazado en Villaluenga», cosa que no es verdad, porque Villaluenga ha sido tomado por nuestras tropas. Y si hubiésemos tomado Toledo, ¿cómo íbamos a estar en Villaluenga, pueblo que se encuentra a veinte kilómetros de la Imperial Ciudad en dirección a Madrid? ¡Son mentirosos torpes.

Tan satisfechos están los marxistas con las demoras que nos infligen, que se trabaja febrilmente en los alrededores de Madrid, poniendo en estado de defensa sus alrededores. Se construyen líneas de trincheras y alambradas de espino y fuertes de trecho en trecho. Esto supone mucho trabajo. ¡Trabajo perdido! Porque nuestros legionarios y regulares los van a tomar como en Irún, en Maqueda, en Toledo, etc., etc. ¡No se preocupen, marxistas! Que trabajen vuestros dirigentes, ¡bueno...! Pero vosotros? ¡Mirad que os vamos a quitar las trincheras llenándolas con vuestros cuerpos para que pasen nuestros soldados!

Refiriéndose a la situación de Bilbao, dijo el general que es muy crítica, y que los marxistas han amenazado con matar a los 3.000 prisioneros de derechas que tienen en su poder si se repiten los bombardeos insistiendo en tomar la ciudad. Desgraciadamente, tendrán que hacerlo, porque nuestros soldados continuarán hasta tomar Bilbao y la aviación seguirá bombardeando. Ya unas furias del infierno han asaltado un barco hundido en la ría y han sacado de él a treinta frailes, los cuales han dado muerte. Después se apoderaron de otras ochenta y cinco personas, que han corrido la misma suerte. ¡Ya llegará la nuestra!

En los demás frentes, cosas locales, preparativos para cuando llegue el momento decisivo, que no va a tardar mucho.

Y ahora, una noticia grata, aunque hubiese sido desagradable para mí que mis soldados lo hubiesen pescado donde andaba reclutando marxistas borregos. Se trata según la radio de Barcelona, de que el capitán Seoane ha muerto en un accidente de automóvil. ¡Qué pena que haya encontrado la muerte como un saballero!

De Roma dicen que es un hecho cierto que Azaña ha fugado de Madrid. A mí no me llama la atención. El miedo es libre y no tiene nada de particular que una señora tenga miedo.

Se ha confirmado también que, además de esos embajadores que han sido nombrado embajadores en distintas naciones, han salido de España Sánchez Román, Feced y Vinuesa, los cuales han embarcado con rumbo desconocido. Se supone, tal es mi deseo, que han llegado a la eternidad.

Por cierto que, con los nombramientos de embajadores, ha ocurrido una cosa notable. Antes, los embajadores solían permanecer en Madrid varios meses cobrando, antes de incorporarse a sus puestos, siendo por eso criticados. Pero ahora se han marchado incluso sin embarcar. Les falta tiempo para «juir». De donde se deduce que lo que querían era salir de España.

Dió cuenta el general de que la columna mandada por el capitán Varela, que opera en Cumbres Mayores, tuvo a varios fugitivos rojos, ocupándoles armas. Una columna de Zalamea, mandada por un teniente, tuvo una refriega con una partida marxista, a ocho kilómetros de aquel pueblo, causándole un muerto y cogiéndole un prisionero.

Me comunican de Priego que un grupo de rojos atacó la aldea Zamoranos con propósito de apoderarse de ella, pero salió el jefe de la línea de la Guardia civil con varios números de este Instituto y falangistas que mataron al enemigo y le pusieron en fuga, dejando sobre el terreno tres muertos y varios heridos. Se cogieron seiscientos cartuchos y prendas de uniformes.